DIRECCION Y ADMINISTRACION

Calle de S. José. núm. 36 TALLERES:

FUNDADOR,

IMPRENTA GARCIA CRUZ

Santiago García Cruz



DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

ZARIFA DE ANUNCIOS

(PAGO ADELANGARO),

Anuncios en primera plana, 20 céntimos linea de cuerpo 10 en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.-Comunicados, desde ro hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuoria a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores. Importantes rebajas para anuncios preferentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR, Manuel F. García Cruz

De nuestro corresponsal especial

Madrid, 22 (2) De la Península

Nueva legación

Por el Ministerio de Estado ha

sido creada una Legación de España en Budapest.

Los dependientes de ultramarinos

Los dependientes de ultramarinos, haciendo causa común con los obreros del ramo de alimentación, se han declarado en huelga.

Un nutridisimo grupo de estos recorrió diversas calles obligando a cerrar a los comercios que se resistian a hacerlo rotundamente.

Las tahonas también fueron objeto de las iras de los dependientes huelguistas.

Los dependientes asaltaron el establecimiento instalado en la casa número 12 de la calle de Alcalá.

Todos los enseres fueron destrozados.

A diferentes comercios establecidos en la misma calle l fueron destrozadas las lunas.

El valor de los desperfectos se hace ascender a muchos miles de pesetas.

Las verduleras

Hoy no concurrieron a ningún mercado de esta Corte las verduleras.

Por tal motivo el vecindario no se pudo proveer de los articulos de imprescindible necesidad. (the une same) or terrorise ,

Los chasqueados compradores, ante tal ausencia, promovieron un sin número de altercados en los que la policia se vió obligada a intervenir para apaciguar los ánimos y despejar.

## Asalto evitado

En la calle del Tesoro un grupo de huelguistas pretendió asaltar un establecimiento.

A pesar de la rapidez de la acometida de los asaltantes, la policía, que se encontraba en las cercanias, pudo llegar a tiempo de evitar el asalto.

Para ello se vió precisada a dar varias cargas para disolver a los huelguistas.

### A la huelga

Los gremios de construcción e industrias alimenticias han presentado oficios anunciando la huelga dentro del término le-

El Gobierno piensa realizar diversas gestiones para solucionar ese movirniento antes de que estalle.

# BAR.CELONA Más huelgas

Entre los diversos gremios que se han declar:ado en huelga, figura el del arte t extil.

MESA.

# De Taccironte

Obituario A consecuencia de un desgraciado accidente, dejó de existir hoy en esta ciudad, la joven y virtuo sa señora dofia Pilar Domíngu ez Rivero, esposa e hija, respectivamen te, de nuestros distinguidos amigos don Patrlo Alvarez Rodriguez y don J ose Dominguez Ra-

A los familiares de la finada y especialmente a su esp oso, padre y hermanos don Antonio y don Juan, enviamos nuestro más sentido pésame por la irreparable des gracia que en estos el "Marino", de aquella ciudad. momentos les afli ge. El Corresponsal.

## Fiesta benéfica

El jueves próximo se celebrará en el Teatro Municipal el festival artístico a beneficio del Asilo Victoria, con sujeción al siguiente programa.

### PRIMERA PARTE

1. Sinfonia por la orquesta. Discurso proemio de don Diego

Crosa. "Las Virtudes Teologales", trabajo literario del señor González Diaz. 4. Poesías, de don Antonio Zerolo, leidas por la señorita Josefina Nou-

vilas. Poesias de don Manuel Verdugo.

Soneto de don Guillermo Perera, leido por la señorita Carmen Polo. 7. Poesias de D. Mateo Alonso del Castillo.

8. Discurso del M. I. señor Magistral don Heraclio Sánchez Diaz.

### **SEGUNDA PARTE**

1. Sinfonia por la orquesta.

2. Terceto de la zarzuela "Lysistrata" de Paulo Lincke, cantado por las señoritas Matilde Espinosa, Melita La-Rosa y Sara Casanova, con acompañamiento de orquesta.

3. Gran tarantela para piano, Gottschall, por la señorita Victoria Carva-

4. "Addio" de la ópera Boheme, de Paccini, cantado por la señorita Matilde Espinosa.

5. "Caridad", coro religioso a tres voces de mujer, de Rossini, solo de tiple, cantado por la Sra. doña Dolores Trujillo de Goroztiza, en unión de las señoras dona Genoveva Escuder, doña Remedios Lázaro de Rumeu, doña Emelina Cabrera de Lecuona, doña Carmen Cabrera de Mandillo y de las señoritas María Crosa, Matilde Espinosa, Melita y Juana La Rosa, Hortensia Ferrer, Maria Garijo, Luz y Maria Izquierdo, Josefina y Mariquita Crosa, Sara Casanova, Emilia Maffiotte, Glotia Carnero, Maria Caprario, Blanca y Carmen Rosa Antequera, Josefina Davidson, Dolores Barceló, María de la Rosa y Abeleda, Otilia Torres, Adelaida Perera, Josefina Nouvilas, Delfina Lecuona y Rosario Morales, con acompañamiento de piano y orquesta dirigido por don José Crosa. A las 9 en punto.

Nota. A la salida del espectáculo hadrá un tranvia para La Laguna.

Las localidades se pueden adquirir en casa de la señora Presidente accidental doña Mercedes Izquierdo Azcárate de Hardisson, Pérez Galdos número 18, Teléfono, 489.

# LAS FIESTAS DE JULIO

noche se reunió la Junta Direc- rrea, Alvarote, etc. tiva del "Circulo de Amistadtratar de los demás números que | "Herrero", Clemente, Paparacompondrán el programa de fies- cha, Peña, Suárez, "El de los tas, en unión de un espec- Campitos", "Sopo", Manuel verificará en esta Capital con na, etc. motivo de las fiestas de Santia- Para mayor comodidad para

En otro dia nos ocuparemos con más extensión del programa confeccionado.

## DE FUTBOL

Para el miércoles próximo está anunciada la llegada a este puerto de los buques de guerra ingleses "Petersfield" y "Weymouth".

Con tal motivo se hallan concertados dos grandes encuentros de futbol, el primero entre los equipos de ambos buques y el segundo entre el equipo que en este partido resulte vencedor y el primero del "Tenersse S. C."

También es muy probable tome parte en un tercer encuentro un equipo formado por distinguidos sportmans ingleses residentes en Tenerife.

El primer partido tendrá lugar, probablemente, el próximo jueves 27 del

La animación entre los aficionados es enorme, pues, según referencias, se trata de dos equipos de primer orden que tienen grandisimo interés en verse frente a frente.

Esperamos que los jugadores tinerfeños sabrán cumplir con su deber.

Es ya un hecho que el próximo sábado se embarcarán para Las Palmas, equipo "Nakens", de esta capital.

El objeto de este viaje, es el de verificar tres encuentros de futbol, con

El primer encuentro se celebrara el domingo 30 del corriente; el segundo,



el 3 de Junio y el tercero el día 6, regresando luego a esta capital.

En breve publicaremos la lista de jugadores del equipo tinerfeño, pues se han hecho algunas variaciones que la hacen diferir de la dada a conocer a nuestros lectores.

encuentros ha despertado gran interés entre aquellos aficionados, pues el equipo santacrucero cuenta en Las Palmas con muchisimos admiradores. Unase a esto que el "Marino" es el equipo de más aceptación de los alli constituídos y veráse que no exageramos al decir que los futuros encuentros serán sensacionales y pródigos en combinaciones.

# Tres partidos de luchas para tines de mes

Se han contratado para los domingos 30 del corriente y 6 del entrante y el jueves 3, día de Corpus, tres partidos de luchas que se efectuarán en la Plaza de Toros, formando dos partidos fuertes que es el modo de pode? ver una buena tarde de luchas.

Con este propósito vendrán de Canaria Justo Mesa y el "Rabioso"; este último no ha estado nunca en Tenerife y nos di cen que es un buen luchador.

Además, José Reyes y Simeón Morales, todos los cuales irán a reforzar el partido de Laguna-Tegueste, compuesto por Honorio y Francisco Melián Rivero, Liborio Pérez, Ernesto Segun leemos el sábado por la Baez, "El Merlo" Gregorio Co-

Y por la Capital tomarán par-XII de Enero", con objeto de te Rafael Déniz, Eusebio García táculo taurino que en Julio se García, Mariano, Chinea, Medi-

> el público desde el sábado se venderán las entradas en la cigarreria "La Matildita", Piaza de la soportable hedor. Constitución.

# Carnet de sociedad

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro respetable amigo y correligionario, don Rafael Calzadilla, Notario de esta capital. Le deseamos pronto restablecimiento.

-Hállanse enfermos de algún cuidado tres pequeños hijos de nuestro buen amigo, el Corredor de comercio, don Manuel Santaella.

-En la Facultad de Cádiz se ha examinado de las asignaturas del segundo cursso de Medicina nuestro paisano el aventajado estudiante don Diego Guigou y Costa, hijo del médico de esta capital don Diego. El aprovechado joven ha obtenido en todas las asignaturas la insurerable nota de sobresaliente con matricula de honor.

Damos nuestra cordial enholos jugadores que integran el notable | rabuena al distinguido joven y a las muchas felicitaciones que ha recibido su señor padre, una la nuestra sincerisima.

-Nuestro joven paisano y estimado amigo don Antonio

Castellano Núnez, alumno de la Facultad de Medicina de Cádiz, acaba de terminar el segundo año, con brillantes notas de sobresaliente y Matricula de honor.

Nuestra enhorabuena al apro-Nos dicen que el anuncio de estos vechado estudiante.

-Se halla enfermo un pequeño niño hijo del acaudalado y distinguido propietario don aparece por parte alguna. Sixto Machado.

logna" llegaron a esta capital don Bartolomé Vázquez, señora e hija; don José de Souza Correio, don Antonio J. Félix, don John Texeira y otro, don José de Freitas y el marqués J. de Suveiza.

-Ha dado a luz una niña la señora esposa de nuestro querido amigo don Juan Croissier de la Rosa.

# de liebres tifoideas

Lo que vamos a manifestar va a confirmar lo que infinitas veces se ha dicho respecto al estado de abandono en que en esta capital se encuentra todo lo relacionado con la salud pública. El caso a que vamos a hacer referencia es inaudito, escandaloso; más aún si se tiene en cuenta que ocurre en lugar céntrico, en la misma calle que está situado el Palacio Municipal, frente a una acreditadisima clínica, en las narices mismas de los señores Concejales, a la vista de los agentes de la autoridad, en barrio modernisimo, tenido por el más higiénico de toda la ciudad.

Es el caso que en un trozo de terreno que linda con las calles de lesús Maria y Viera y Clavijo y casa de la colonia alemana, frente a la clinica del señor Costa y a otras muchas casas, existe un estanque casi derruido.

Las recias lluvias de Febrero y Marzo lo cubrieron de una capa de agua, que las miles inmundicias que en él habian arrejado los encargados de la limpieza pública se encargaron bien pronto de corromper, lanzando un in-

En él, a más de basuras, se arrojan gatos, perros, ratas y cuantos animales muertos se hallan los barrenderos en la vía pública. Excusamos decir el olorcito que despedirán aquellas aguas, un peligrosisimo foco de infección, articulos peninsulares. como se verá.

En aquel trozo de terreno, desde hace muchos, acostumbran a jugar al futbol chicos de todas las clases sociales.

Uno de ellos, pertenecientes a una conocidísima y querida familia de esta capital, se cayó hace pocos días en aquel estanque, mientras jugaba. Al momento cayó enfermo de fuertes fiebres tifoideas, contaminando a sus hermanitos y otras personas cercanas.

Otro chico que se mojó al recoger un balón que se cayó en las aguas aquéllas, también es en estos momen. tos presa de las fiebres tifoideas. A esto, a que se desarrolle en esta

ciudad una epidemia de fiebres tifoideas, se ha dado lugar por no evitar al momento la formación de estos focos de infección. Esperamos que con la urgencia del caso, y para tranquilidad de este ve-

cindario, por la Alcaldia o por quien corresponda, se ordenará la desinfección de las aguas aquéllas y secar el estanque. Claveles de la China.-Muy bonitos y estimados por los floriculto-

Santa Cruz de Tenerise.

Esa instrucción...

La enseñanza primaria oficial según vemos, anda en la isla de Hierro manga por hombros. Para que se pueda apreciar lo que sobre ese particular ocurre, reproducimos los párrafos siguientes de un artículo que publica un periódico:

'El Hierro no tiene maestros ni maestras a quienes se les puedan entregar los niños con la 25 de enero próximo pasado. esperanza ciertà de que han de alcanzar en las aulas - 19 que aulas, Dios santo! - una instrucción mediana y tan sólida y benéfica, como se precisa para cieducación de una juventud que tiene derecho a educarse a la alen que vivimos.

Aqui hay pueblos populosos sin escuelas, y escuelas concurridas, sin maestros.

es decir, el Monacal tiene un maestro nombrado; pero no

-En el vapor italiano "Bo- instancia al señor Gobernador López, acaecido en el vapor civil de Canarias, reclamando a ese Maestro; pero como los Gobernadores que vienen a esta provincia parece que sólo entienden de hacer politica, y de cobrar buenos sueldos, esa instancia no ha surtido aún sus efectos, y ese pueblo sigue con su escuela cerrada, sus aulas desiertas y la colonia escolar en vacaciones perpetuas.

. La villa de Valverde, capital de la pobre isla del Hierro, no cuenta ya con escuela pública para niñas por haber sido jubilada la única que había y no existir profesoras particulares que puedan llevar a conciencia tan delicado cometido."

¿Puede tolerarse un momento más tal abandono?

se venden en grandes y pe-

queñas partidas. Los hay nuevos y usados. Maximiliano Diaz Navarro. Alfonso XIII, 16.

# DE CANARIA

Las subsistencias

Los señores Henderson Lane C.a han recibido una importante partida de azúcar para el consumo de la isla.

Créese que el precio de este artículo bajará.

Además de la gran existencia en plaza de este artículo, espéranse importantes partidas.

También se espera la baja en que sobre esto se han convertido en el precio del arroz, aceite y otros

### La compshia "Atenea" En un periódico de las Pal-

mas, leemos: "Continúa actuando en el Circo Cuyás la Compañía dramática "Atenea".

"Hasta la fecha ha despertado muy poco interés en el público." Il Definitivo!!...

## Aceite requisado

El público acude a la compra del aceite requisado.

La que se otrece el público es aceptable por estar bien sentada y ofrecer paladar también.

Las barricas que no ofrezcán esas condiciones serán retiradas.

Manen El gran violinista Manén em-

barcará desde Tenerife a Funchal (isla de Madera), donde da rá varios conciertos. Después de terminar alli vendrá a Las Palmas, donde hay gran interes por res. Semilla garantizada. Casa Varela, oirle.

# Españoles muertos

El consul de España en Perpiñán participa el fallecimiento de Domingo Hernández, ocutrido en Velmanya (Francia) el 28 de enero último.

El cónsul de España en Rosario de Santa Fe participa el fallecimiento de Maximiliano Castro Ruiz, ocurrido en el Hospital españoi de aquella ciudad el

El cónsul de España en la Habana participa el fallecimiento de Gregorio Moro y Gutiérrez, de veinticiaco años de edad, casado, hijo de Eusebio y Clara, mentar en tales bases la futura pasajero del vapor"Alonso XII". ocurrido en el Hospital de las Animas, de dicha capital, el dia tura de los tiempos culturales 7 de marzo del presente año, y de Miguel Fernández Aja, de diecinueve años de edad, soltero, jornalero, hijo de Silverio y de Victoria, ocurrido en el Hospi-El Monacal no tiene maestro, tal General Carixto Garcia, el 14 de febrero último.

El consol de España en la Habana participa el fallecimien-Los vecinos han elevado una to de los españoles José Arias "Altonso XII", el 29 de marzo próximo pasado; y Antonio García González a bordo del "Alfonso XII", el 2 de abril.

Fábrica de

Cok grueso servido a domicilio, quintal. . . . . 10'00 Cok grueso vendido en fábrica

Cok granza cernido sin polvo propio para estufas de todas clases incluso para sastrerias (en fábrica), quintal . . . 6'00

quintal . . . . . . . 9'50

Cok especial para fundiciones, previo encargo, tonelada. 275'00 El cok que ofrecemos es fabricado en parte con carbón americano en mejores condiciones que durante las primeras semanas siguientes a la renovación del servicio de la fábrica y podemos recomendarlo como el combus-

tible más económico hoy dia. Los pedidos dirigirlos directamente a la Fábrica de Gas, Los Llanos.-Teléfono 64.

"Lo que redime" y "Puesta de sol"

Ante unos cuantos de sus intimos y admiradores, ayer tarde, en el saloncillo biblioteca del Ateneo, leyeron los brillantes escritores Maffiotte y Diez del Corral sus producciones teatrales "Lo que redime" y "Puesta de sol", respectivamente, que en los primeros días del mes próximo estrenará en este Teatro Municipal la notabilisima compañía "Atenea".

Varias horas emplearon los señores Diez del Corral y Massiotte en la lectura de sus obras; pero sus interesantísimos argumentos, elegante corte, pulcro y apropiado lenguaje de cada personaje, así como la maestria conque están éstos estudiados y llevados al libro, las hicieron cortas, discurriendo agradablemente.

Los concurrentes salieron entusiasmados de la lectura de "Lo que redime" y "Puesta de Sol", augurándoles a sus autores un éxito ruidoso la noche de su estreno.

En "Lo que redime", Maffiotte lleva a la escena un asunto ya tratado por otros escritores, pero que nunca pierde actualidad, máxime en estos momentos en que la sociedad, los principios morales, llenos de anacronismo y prejuicios, que le sirven de basamento, están en franca ruira. A pesar de esto el culto literato desarrolla el problema con gran seguridad, elegancia, emotividad y una originalidad sorprendente, que a cada instante se apoderan más de la atención del oyente, demostrando en ello sus conocimientos en el arte escénico, que para él no tiene secretos.

El boceto de comedia "Puesta de sol" tiene un argumento sentimental, moteado sabiamente con escenas de una donosura impecable, cautivadora. Los personajes están hábilmente delineados.

### (c) Ministerio de Cultura 2007.

Y no decimos mas por hoy. Más | adelante daremos algunos nuevos detalles de estas dos producciones teatrales, que, tenemos la evidencia, serán dos triunfos rotundos para sus respectivos autores.

# Vida maritima

EL "LA PALMA"

El sábado por la noche fondeó en nuestro puerto el vapor "La Palma", que venla de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas.

Trajo 34 pasajeros y mercancias. Atracó al muelle principal.

Horas después continuó para Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián de la Gomera, conduciendo 16 pasajeros y carga.

### EL "INANDA"

Ayer por la mañana llegó de Beira, Durban, Port Elizabeth y Capetown, el vapor inglés "Inanda", que se dirige a Londres con 60 pasajeros y mercancías en tránsito.

Aqui tomó frutos del país.

### EL "AURELIEN SCHOLL"

Esta mañana fondeó en este puerto el vapor francés "Aurelien Scholl", que procede de Dakar y Rufisque, de donde lleva con destino a Burdeos 34 pasajeros y mercancias. Aquí dejó un pasajero.

Tomará frutos del pais, carbón, viveres y agua.

### EL "BOLOGNA"

De Valparaiso y escalas llegó esta mañana el vapor italiano "Bologna". Lleva en tránsito para Génova y escalas 325 pasajeros y carga. Para esta capital trajo noeve pasaje.

Tomó frutos, carbón y viveres.

### EL "VILLAREAL"

Esta mañana llegó de Barcelona y escalas el vapor español "Villareal". Trajo 5 pasajeros y 533 toneladas de mercancias.

Atracó al muelle-dique sur. Saldrá para Las Palmas.

### FRUTOS

Han llegado con frutos del país los buques signientes:

"Taoro", vapor, de Tazacorte. "Aguila de Oro", vapor, de Adeje. "Guanche", vapor, de Galdar.

"Tacoronte", vapor, de Puerto de la Cruz. Delfin", pailebot, de Las Galletas.

"Cotillo Oliva", pailebot, de Cristianos. "Fermina", balandro, de Arrecife.

VELEROS

Con mercancias han llegado los veleros "Mercedes de Abona", de Abona; "Gaspar", de Las Palmas, y "Granadilla", de San Sebastián de la Go-- En lastre ha llegado de Puerto de

la Cruz el pailebot "Nivaria". -Ha llegado con pescado el pailebot "Progreso".

### MOVIMIENTO MARITIMO

En los días del mes en curso han fondeado en este puerto 106 vapores, dos veleros de altura y 80 veleros de cabotaje.

# Centro y Montepio de Dependientes

SANTA CRUZ DE TENERIFE

### Convocatoria

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los señeres socios de número de este Centro a Junta general | extraordinaria que se celebrará el día 25 del actual (martes) a las 9 de su noche en el local social Bethencourt Alfonso, núm. 34.

Santa Cruz de Tenerife, 15 de Mayo de 1920.-P. A. de la J. D.-El Secretario, Pedro Díaz Plata.-Visto Bueno.-El Presidente, R. Marichal.

## Orden del día

1. Dar cuenta de la renuncia presentada por varios miembros de la Junta Directiva y elección de los sefiores que han de sustituirlos. 2. Proposición de la Directiva sobre

régimen interior. 3. Proposiciones y manifestaciones de los señores socios.

Gallos.—Se afirma que además de las riñas de gallos concertadas entre Garachico y Las Palmas, habrá un tercer domingo entre el partido de Las Palmas y el de Santa Croz.

Lea usted diariamente las gacetillas de la Casa Varela, que aparecen en este periódico, y encontrará usted algo que le convenga en flores, hortalizas o semillas de plantas forrajeras. Casa Varela, semillas de germinación comprobada y garantizada. Méndez Núñez, 36, Santa Cruz de Tenerife.

Fosesión.—Don Rafael Gallego nos participa en atento oficio que ha tomado posesión del cargo de Ingeniero Director de esta Junta de Obras por R. O. de 28 de Febrero último. Quedamos agradecidos.

les de todas clases, el mejor surtido lo encontrará en casa de Honorio dados para seño-Arienza, Viera y Clavijo, 7.

De viaje.-Dentro de unos dias se embarcará para la Peninsula el gobernador civil señor Richi, que va a Madrid a asuntos particulares.

El señor Richi se propone regresar

a fines de Junio. Automoviles .- Como 'el motor del automóvil Chevrolet es del bien conocido tipo de válvulas en la culata, que se ha empleado desde un principio en estos coches, queda garantizada la potencia màxima con el consumo mínimo de combustible. Para informes, Caufleld y Sons, Dr. Allart

Trajes hechos para jvereno, cubrepolvos, camisas, cuellos, puños y guantes de hilo y algodón, para militares y paisanos; se han recibido últimamente en el Bazar Francès.

### Cruz Roja española Comisión provincial de Canarias

Por acuerdo de la Junta de Gobier-Reglamento general orgánico de la Galdós 5. Institución, se convoca a los señores socios de esta Comisión para celebrar junta general ordinaria, el domingo 30 del corriente a las tres de la tarde, en el local social, calle de San Lucas.

Santa Cruz de Tenerife,14 de Mayo de 1920 .- P. A. de la J. de G .- El secretario accidental, Felipe Poggi Gon-

### Orden del dia

Lectura de la memoria reglamentaria.

Aprobación de cuentas. Provisión de varias vacantes.

### Compro oro, plata y platino

pagando buenos precios. Rosendo González Alfonso XIII, 80.

Huata para empaquetado de plátanos — Existencias a Armas Quintero (Apartado 36), Santa Cruz de Tenerife.



# Line New - York & Cuba Mail Steamship Company

Se avisa al Comercio que esta importante Linea ha inaugurado un servicio regular mensual entre

# New-York e Islas Canarias

admitiendo toda clase de cargas. Se ruega a los señores interesados que al hacer sus pedidos indiquen a los señores embarcadores la conveniencia de utilizar esta linea en la seguridad de que sus intereses quedarán bien servidos.

Para informes dirijirse a sus Agentes BAUTISTA & MAR-TINON, Oficinas San Francisco, núm. 21. Teléfono No. 188. Santa Cruz de Tenerife.

# hahimnta olértrion

Casa de Salud del Dr. Rodríguez López 25 de Julio número 23

# rayos z

Para reconocimiento y Curación de enfermedades Diatermia, Alta frecuencia, Gran Selenoide, Corriente galvánica, Farádica, Galvano Farádica, Masago vibratorio Aire caliente, Baño de luz, Baño eléctrico, elcét a a.

Para curación de la blenorragia, innamaciones de la matriz, trastornos menstruales, insuficiencia de la secreción láctea, arterio esclorosis, fisura del ano, reumatismo, berrugas, hemorroides, úlceras de las piernas, cáncer de la piel y del pecho, neurastenia histerismo, jaquecas, dolores, ciáticas, neuralgias, gota, eczema, lupus, vómitos, nerviosos, incontinencia de orina

Operarias, ga nando se necesitan en la del Puerto, para el cual fué nombrado Fabrica de Alpargatas, Rambla de Pulido, 11.

# Figurines y tarjetas posta- Las últimas noveras y caballeros.

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y al público en general, que debido al gran número de sombreros que se reciben constantemente, (se venden los existentes de la presente temporada a un veinte por ciento más barato de su precio) y al mismo tiempo participo, que en los primeros días de la próxima semana, llegarán de Paris, otros modelos para la temporada de verano, tales como telas de sedas fular última moda, telas fantasias y una infinidad de adornos para trajes y sombreros todos de última novedad.

También encontrará el público a la venta el tan afamado "Mistura" para el pelo sin "Rival Imperio", inventado y preparado por el científico J. Robocht, completamente inofensivo siendo el único que devuelve su primitivo no y según dispone el artículo 68 del color al pelo.-Raymond Rieu, Pérez

# \*\*\*\*\*\*\*\* Sidra Champagne

Guirrio y Princesa de Asturias

Compañía de Nora S. A. ASTURIAS.

Cajas de 12 y 24 botellas, acaba de recibirse una buena partida de tan renombradas marcas. Representantes:

CLAVIJO Y TOLEDO Imeldo Seris, 102 (2).—Teléfono 225. \*\*\*\*\*\*\*\*\*

# Excelente fabricación de

TABACO Pruebe usted las BREVAS precios módicos. Tomás de DE BANQUETE que se ven-

den en la Tabaqueria de Angel Carrillo y Fragoso, Plaza de la Constitución. 

El mes delicioso de las flores. Semillas de Flores selectas. CASA VARELA

# Caramelos Excelentes tabaquitos Estilo Habana

muy propios para usarlos EN-TRE DIA.

Aromáticos y ardedores. Angel Carrillo, Plaza de la Constitución.-Tenerife.

# Sevende

Una campana nueva, con peso de 92 kilos.

Darán razón calle de la Amargura, en la herreria de Felipe González.

# WILAFLOR-

a cargo de Doña Clara Barrera

No se admiten enfermos contagiosos

Francisco Morillo Manzanilla "Paquita" y "Dos Palmas" Amontillado "Curro" y Montilla Superior Agente para Canarias:

# Clavijo y Toledo.

OVERLOOKING THE TOWN AND HARBOUR. DINING - ROOM ACOMMODATION FOR OVER 150 PEOPLE. FIRST CLASS CUISINE, ELECTRIC LIGHT, BATH, etc. MUSEUM CONTAINING ONE OF THE FINEST MINERALOGICAL

COLLECTION IN SPAIN. Trams from Santa Cruz and Laguna Terms pass Hotel every hour. from 8/- to 10/- per day, in-

clusive. English Spoken

# Se venderia

oro americano, inglés y otros. Escribir cantidad pedida ofreciendo último precio. E. A. R., calle de la Rosa, 50, Icod.



¿Ya propó V. todas las marcas de cigarrillos que se elaboran en la provincia?

Pues pida carteras de o'20 de Antonio Vilar y confróntelas con la mayoría.

Estos cigarrillos son elaborados con las mejores ramas de tabaco de la isla de Cuba y Brasil. Fábrica: Puerta Canseco, 44.-Santa Cruz.

La Igualdad Casa de Comidas de Clemente Ventura 2, Candelaria, 2

Esta casa presenta diariamente un menù suculento y variado. dia y por la noche, a precios

económicos. Excelente cocina, esmerado trato y buen servicio.

Magnifico local con amplios comedores.

Especialidad en vinos, cervezas, licores y café. Se admiten encargos para co-

midas especiales. También se admiten abonados a precios económicos.

No confundirse: Candelaria, 2. Santa Cruz de Tenerife.

# Máquina para coser SINGER

Se vende una de Bobina Central sobre mesa secretaire de 3 gabetas para coser y bordar, completamente nueva, a precio reducido.

Calle del Sol número 18.

# Sardinas noruegas \* Ottesen's

Pidan en todos los principales establecimientos de comestibles, sardinas en aceite y tomates de } lata marca CISNE y arenques marca el PESCA-DOR, acreditadas en todo el mundo como la leche "La Pastora".

Representante para las Islas Canarias, Enrique Ferrer González. Tenerife

JOSÉ ROBLES

Calle de la Cruz Verde, No. 14 Especialidad en vinos, cerve zas y licores. Cenas económicas.

Magnifico local. Comedores reservados, etc., etc. Se garantiza el más esmerado servicio No confundirse: Cruz Verde, 14.

# Se venden

acciones de las siguientes empresas de explotación de aguas:

Tahodio. Paso del Muertc. El Cantillo. Fuentes de Clavijo.

Ofertas a L. S. D., Apartado de Correos número 104.

# acones DE GOMA

Está plenamente comprobado que los tacones de goma, además de darle doble daración al calzado, son muy favorables para la salud y los usa toda persona de buen gusto.

Gran surtido de todas clases y colores acaba de recibirse en casa de Antonio Acosta, Alfonso XIII. 42.

# Lo mas chic

En la óptica médica de L. Villalba San José 17 se ban recibido elegantisimos impertinentes en plaquet, niquel, double y seluloide, de última novedad para sefioras.

Para caballeros las gafas y lentes «Winsor» en diferentes modelos y clases.

No olvidarse San José 17.

"La Benéfica", sociedad de socorros mútuos y enseñanza gratuita. Teléiono número 460.

# Linea de Vapores fruteros Otto Thoresen KRISTIANÍA

SERVICIO A LONDRES Salidas del mes de Mayo el dia 19 para LONDRES El magnifico vapor Juan, Sama,

25 " Salamanca, Salerno, " NORUEGA

SERVICIO A FRANCIA Salidas del mes de Mayo para BURDEOS. magnifico vapor el día

# SVENSKA LLOYD

SERVICIO A LIVERPOOL Salidas del mes de Mayo Comidas a todas horas por el El magnifico vapor Albania, el día 28 para LIVERPOOL

Para más informes dirigirse a las eficinas de Rodriguez, Berg y Co., S. en C. Marina, 47 .- Santa Cruz de Tenerife.

# Meoward Line

saldrá de

este puer-

Andorinha El magnifico

21 de Mayo admitiendo carga con destino a LIVERPOOL

Para más informes, dirigirse a las oficinas de los Sres. YEOWARD BROTHERS

Marina, 43.

El magnifico vapor inglés

El Paraguayo

de 10.000 toneladas, saldrá de este puerto el día 24 de Mayo, con destino a

Liverpool con hueco disponible para 6.000 huacales sobre cubierta.

Agentes, Teneriffe Coaling Co. Limited, Alfonso XIII 84.

# Optica Médica Lorenzo Villalba Fuentes. — Optico

Participa al público en general haber establecido su gabinete óptico en esta capital, calle de Bethencourt Alfonso, número 17 (antes San José), teniendo los más perfectos aparatos de la ciencia para la graduación y corrección de la

Para la corrección del antimatismo simple, mixto y compuesto, para la hemetropia, hipermetropia y miopia, cuenta con un completo surtido de cristales en todas sus combinaciones esferocilindricas, esféricos, téricos y periscópicos. Surtido completo en monturas para gafas y lentes en oro, doublé y níquel alumínico, gemelos acromáticos para campo y marina, gafas para automóviles, lupas, bilupas y trilupas.

Precisión y esmero en las fórmulas recetas de los señores médicos oculistas. Para toda clase de encargos, dirigirse a este Gabinete de Optica, San José,

número 17. Lentes y gafas montadas al aire.—Se verifica toda clase de reparaciones en instrumentos ópticos.

Se pasa a domicilio, previo aviso

Precios módicos

\*\*\*\*\* La Isleña \*\*\*\* FABRICA DE CHOCOLATE Don Gabriel Mejías Santana

Depósito al por mayor y detalle en esta isla, calle de Sabino Berthelot, número 1 1.º (antes Flores). - Santa Cruz, Tenerife.

# de Santiago García Martín

Nuevamente se han abierto al público los molinos harineros de «El Faro, situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de moliendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: PORLIER, ESQUINA A CASTRO.

DE ALFREDO RIVAS SMITH.

Talleres montados al vapor y fuera a eléctrica

Tintorería "Farís"

Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quita ma nchas.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36. (FRENTE AL ALMACEN DE "EL GILOBO")

(c) Ministerio de Cultura 2007